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S O M M A I R E
DANS CE NUMÉRO :

"Au revoir Asra !"
"Mes premiers jours en France"
"Plus tard je serai..."

Il y a quelques semaines, Asra, élève de 5eC en
UPE2A originaire du Soudan, nous a annoncé
son déménagement. 

A l'occasion de son dernier cours au sein du
dispositif, jeudi 4 mars dernier, les élèves ont
pu honorer son départ en lui écrivant des
gentils mots ou offrant un dessin en souvenir
des mois passés ensemble. 

Petit retour sur sa scolarité au collège
Claude Monet : à son arrivée en novembre
2019, elle découvrait alors l'alphabet latin,
et ses premiers mots de français avec Mme
Raikopoulou. Malgré le confinement et la
fermeture des écoles, elle n'a cessé
d'apprendre et de s'intégrer. 

Un an plus tard, là voilà capable de lire et
d'écrire en français, et beaucoup d'élèves -
devenu.es ami.es, d'UPE2A ou non, vont
regretter son départ. 

Bravo à elle pour son parcours et tous ses
progrès, nous lui souhaitons une très bonne
continuation pour la suite de ses études !

Mme Kerrien

Au revoir Asra !



Le premier jour, quand je suis descendue de
l'avion j'ai vu que des africains et je croyais
que j'étais arrivée en Afrique. Et la langue, je
me suis demandé : "Mais c'est quoi cette
langue ?". Je croyais qu'en France on parlait
l'anglais...

Le premier jour d'école, j'étais toute seule
dans la cantine. Je suis restée sur un banc
toute seule et quelques minutes après il y
avait l'infirmière qui est venue à côté de moi,
et elle a commencé à me poser des questions
comme mon prénom, mon âge, mon pays
d'origine... 

Ce qui m'a plu, c'est les gens : ils étaient très
gentils. Et les transports et les routes sont
propres. Et ce qui ne m'a pas plu, c'est la bise
parce que je n'ai pas l'habitude de faire la bise
et des câlins. Au Tibet, soit on se serre la main
ou on dit juste "bonjour", soit, pour les
proches, on se fait un signe avec la tête
inclinée en avant et nos fronts se touchent. 

Au Tibet, seulement les jeunes mettent des
jeans et des vêtements stylés, et les vieilles
personnes mettent des vêtements
traditionnels. Mais en France, tout le monde
met des jeans et des t-shirts.

Et les vacances au Tibet : on a les grandes
vacances en hiver mais en France c'est en été.;
Pour la langue : dans mon pays on a beaucoup
d'accents mais on a deux façons de l'écrire. Et
en France il y a beaucoup d'accents. 

Pema

Quand je suis arrivé en France, j'ai ressenti de
la joie et en même temps de la tristesse, car
j'ai quitté ma famille en Egypte. 

Ce qui m'a plu quand je suis arrivé en France
c'est la nature car dans mon pays il n'y a pas
beaucoup de nature. 

En arrivant en France, je suis rentré chez moi
en voiture, je regardais tout autour de moi et
je ne voyais que des arbres et des maisons. 

Ce qu'il m'a paru différent c'est les rues : c'est
pas du tout la même chose dans mon pays il
n'y a pas de feu rouge ni de goudron, et les
maisons elles sont très différentes, nous nos
maisons en haut elles sont plates alors qu'ici
les toits sont en triangle. 

Quand je suis rentré à l'école, j'ai trouvé que
tout le monde se rangeait correctement
devant sa classe, alors que dans mon pays on
ne se range pas par classe. 

Youssef

Dans le cadre d'une activité autour de
l'expression de ses souvenirs et impressions, les
élèves de soutien linguistique ont d'abord pu
découvrir un extrait du roman de Marjane
Satrapi et Eglal Errera intitulé "Les premiers
jours", qui met en scène Rebecca, 11 ans,
quittant l'Egypte où elle a grandi pour s'installer
à Paris. 

A leur tour, les élèves ont pu livrer leur ressenti à  
leur arrivée en France, se remémorer ces
premiers jours si particuliers dont tous se
souviennent en détails : ce qui les a surpris, leur
a plu ou déplu, ou bien ce qui leur a paru
différent de ce qu'ils connaissaient jusqu'alors.
Ils ont accepté de nous partager quelques unes
de leurs productions écrites. 

Mes premiers jours en France

Numéro 4, Mars 2021

PAGE 2



Je n'ai pas encore d'idée précise de ce que je
veux faire plus tard mais je m'intéresse à
plusieurs choses. Depuis le CE2 j'aime les
ordinateurs, j'aime programmer et travailler à
quelque chose, et j'ai pensé que ce serait bien
de pouvoir travailler comme professeur de
programmation dans une université.

Mon deuxième choix c'est de faire professeur
d'histoire de l'art, j'aime l'histoire et l'art donc
j'ai choisi ça aussi parce que j'aime la mode. Je
pense que pour ça j'ai besoin d'un bac STD2A
(Sciences et Technologies du Design et des
Arts Appliqués).

Enfin, un travail avec les langues  : je parle 5
langues, et le développeur de software a
besoin de savoir parler en anglais, un
interprète, après tout ça je préfère quand-
même devenir professeur de programmation
dans une université.

Yasmine

Bonjour, je vais vous dire ce que je pense faire
dans mon futur. Tout d’abord, ce que je pense
faire, c’est d’être joueur de foot. Si j’arrive à
être joueur professionnel, j’aimerais aider les
gens qui en ont besoin, faire des dons à des
cliniques, construire des écoles où il n'y en a
pas, donner du sang, etc. 
 
Si jamais je n’arrive pas à être joueur de foot,
j’ai 3 ou 4 autres idées de métiers. Le premier
métier qui m’intéresse pour l’instant (je ne
connais pas le nom exactement) c’est de créer
des téléphones ou des télés.
 
Ensuite le deuxième métier qui m’intéresse
est d’être architecte. 
 
Comme troisième métier qui m’intéresse, j’ai
pensé au commerce, peut-être chef d’une
entreprise comme Nike ou Adidas par
exemple. 
 
Et pour le dernier métier pour lequel je suis
intéressé, c’est d’être pilote de course. C'est ce
que je pense faire dans mon futur.

Juan
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Plus tard je serai...
Parce qu'il n'y a pas d'âge pour avoir des projets
d'avenir, les élèves de soutien linguistique et
d'UPE2A de 3e mais également de 4e, 5e et 6e,
ont été invités à réfléchir à leur futur métier. Ils
expliquent ce qu'ils aimeraient faire plus tard,
comment y parvenir, et pourquoi ce domaine les
intéresse. 

Bonjour, je voulais vous parler de ce que je
veux faire plus tard. Moi en vrai avant je
voulais être footballeuse. C'était mon grand
rêve et il restera mon grand rêve. A cause de
mes problèmes de santé je ne me le permets
pas car c'est dangereux, et j'ai donc décidé
d'être pharmacienne. J'ai fait beaucoup de
recherches sur ce métier : j'ai vraiment aimé
et je souhaite de tout cœur le devenir un jour.
 

Wissal

Bonjour je m’appelle Youssef. Le métier que je
voudrais faire plus tard est informaticien dans
une grande entreprise, et pour cela je voudrais
aller dans un pays où l’informatique est
connue. 

Cela m’intéressera car je suis doué depuis que
je suis petit dans les choses informatiques et
quand il y a des problèmes d'ordinateur à la
maison, mes parents ne me demandent qu'à
moi car je suis le plus doué chez moi. 

Comme projet d’avenir je voudrais aller en
Turquie car je trouverais plus facilement un
logement et un travail dans mon métier. 



Bonjour, aujourd’hui j’aimerais vous parler de
mon projet d’avenir. Mon projet serait de
devenir steward ou de travailler dans le
domaine du management, mais manager dans
quoi ? Je ne saurais pas vous le dire parce que
moi-même je ne le sais pas encore !  

Je vais vous dire pourquoi j’ai choisi ces
métiers. Le premier, steward, c’est quelque
chose que j’aimerais faire depuis toujours,
depuis que je suis petit. Et le deuxième, le
management est une idée que j’ai eue
récemment : je trouverais ça cool et j’aimerais
bien travailler dans ce domaine.  

Eugène

D'ici vingt ans, quand j'aurai 35 ans, je serai
célibataire, ou peut-être, mariée. J'aurai deux
ou trois enfants, ou je n'aurai juste pas
d'enfant du tout. 

Je serai une musicienne/chanteuse, danseuse
ou actrice, ou même, une hôtesse de l'air
(steward), oui car il faut dire que je n'aime pas
que la musique et l'art, mais aussi, voyager
partout dans le monde. 

En effet, j'ai toujours voulu, chanter et danser
devant un très grand public avec tous mes
«fans», qui sont venus m'écouter et me voir et
oublier tous leurs  problèmes juste pour
quelques heures, rien que pour se sentir, libre,
libre de toutes les choses qui les hantent au
quotidien. 

Je vivrai peut-être à l'étranger, seule ou
accompagnée. J'aurai les cheveux encore
longs ou pas. Je porterai tous les vêtements
que je voudrai essayer. J'habiterai dans un
grand appartement avec mon mari ou avec
mes amis, en colocation. 

Si non, j'espère juste que, dans vingt ans,
j'aurai enfin compris ce que je voudrais faire
plus tard parce que ce n'est pas vraiment le
cas maintenant.

Yangkyi

Plus tard, je voudrais être acteur. Jouer un rôle
dans un film, passer un casting, c'est très
intéressant. 

Donc après le collège, je ferai le brevet et
j'irai au lycée pour étudier et devenir
architecte, mais j'irai aussi à des castings pour
jouer un rôle dans un film. 

Mais il faut étudier beaucoup, et j'espère que
je réussirai. 

Rostyslav
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Bonjour, je m’appelle Pema, j’ai 14 ans et je
suis en 4e. Voici mon projet d’avenir : j'aime
bien aider les autres personnes.  

De plus, je parle plusieurs langues comme
tibétain, népalais, indien, anglais, français et
j'apprends l'espagnol à l’école.  

Avec les langues, je peux aider ceux qui ne
parlent pas le français, donc, j’hésite entre
plusieurs choses comme infirmière,
orthophoniste, secrétaire à la préfecture ou
bien soignante. 


